

sir à lui raconter que le château de Querceville avait eu de temps immémorial la réputation d'être hanté par des revenants.

— J'en ai causé hier avec l'intendant, dit-il, et tout homme de bon sens et rusé Normand qu'il me paraît être, il m'a dit que bien des fois il avait été tenté de croire aux histoires des bonnes gens, tellement il se passait des choses extraordinaires au château pendant la nuit.

Et quelles choses ? demanda l'abbé de Hautecombe.

— Quelquefois on a trouvé des meubles d'une chambre transportés dans une autre, les livres de la bibliothèque ouverts et posés sur les marches de l'escalier, la vaisselle d'étain étalée sur la grande table et toute remplie de varech. Quant à la vaisselle d'argent, elle était sous clef, chez l'intendant, et jamais les lutins de Querceville n'ont rien emporté, ni forcé une seule serrure. Ce sont d'honnêtes lutins. Quant au revenant qui ne se fait entendre que dans les nuits d'orage, personne ne l'a vu, mais tout le monde y croit comme à l'Évangile, et beaucoup de personnes l'ont entendu. Il fait des gémissements épouvantables. Nous pourrions bien recevoir sa visite cette nuit. . . . Voyez-vous ce nuage noir là-bas ? Il me semble que le vent devient bien froid et augmente. Si nous rentrions ?

Comme si le vent eût tenu à justifier la crainte de l'abbé de Marcilly, une rafale survint et emporta son chapeau du côté des moutons qui s'en allaient à la ferme.

L'abbé s'élança à la poursuite de son couvre-chef, et M. de Hautecombe lui cria :

Ramenez Aimery, Monsieur.

Au bord de la mer les changements de temps sont fort brusques. Avant que les hôtes du château y fussent rentrés, une averse subite les mouilla si bien qu'ils durent changer d'habits, et faire allumer un grand feu dans la salle devenue glaciale tout d'un coup.

Le docteur paraissait soucieux : il oublia d'infliger à Aimery les maudites pilules accoutumées, parla et mangea peu, mais but un peu plus qu'il ne fallait. L'affeur s'amusait à le servir copieusement, et disait à part lui :

— Si je pouvais le griser, il dirait certainement des choses très comiques.

Mais le docteur avait le vin triste, et devenait de plus en plus silencieux, laissant les autres convives causer de choses diverses.

JULIE LAVERGNE.

*A suivre.*